
“体験から学ぶもの②”(学習発表会 体・心・仲間・頭、全部が元気） 

 11月7日、学習発表会を行いました。今年は、音楽的要素の多い、校内音楽会的な会としまし

た。目標は「①「日頃の学習の効果を高めること」、②「人前での発表を通して表現力を高める

こと」、③「人とのつながりを深めること」。各学年の発表内容は世界にたった一つしかない、

オリジナルの発表物、全校で大野小学校の学習発表会を作り上げていきました。練習の成果を十

分に出し切った大野っ子で、すてきな姿を随所に見ることができました。また、他の学年の発表

を真剣に見る大野っ子、下学年は上級生の姿が自分の将来の姿として見え、上学年はちょっぴり

昔を思い出す場面があったことでしょう。（※子どもたちのふり返りは一部抜粋です。）  

＜１・２年生＞ 

「今日の発表会けんばんハーモニカをがんば

りました。きらきら星はみんなが吹いてくれ

たから大きな音がでました。歌を大きな声で

歌いました。ぼくはけんばんハーモニカの練

習をがんばったから、本番ではおかあさんや

おばあちゃん、地域の人たちを笑顔にできた

ので、大成功だったと思いました。」「…ぼ

くの大きな声はみんなに元気と笑顔を届ける

ことができたと思います。おかあさんにほめ

てもらって、がんばってよかったと思いまし

た。」 

「ぼくは学習発表会でみんなと心を一つにして、かさのおどりをがんばりました。いろいろな色

のかさをみんなで持っておどるのは、すごく楽しかったです。笑顔でおどったので、見ている人

にもぼくたちの笑顔が伝わったと思います。８人みんなでいい発表ができたので、きらきらスマ

イルカーニバルは大成功でした。本番も練習も、ずっと楽しかったです。」「ぼくのめあては、

大野のみんなに笑顔と元気を届けるために、けんばんハーモニカで上手に演奏することでした。

サンバのリズムをマスターできて、かっこよく演奏できたので、めあては達成したと思いま
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す。」「…家でせりふの練習をしているとき、大変だなと思うことがあったけれど、2週間がん

ばってできることが増えたので、やってよかったなと思いました。おうちの人からも『1年生の

時より成長している』とほめてもらってうれしかったです。」「…家や学校で何回も練習したけ

ど、なかなかできなかったので、友だちの指の動かし方をみて覚えました。本番でも上手にでき

て、やったーと思いました。ぼくたち8人は気持ちを合わせて発表したので、見ている人たちに

笑顔と元気を届けることができたと思います。発表するのがとても楽しかったです。」「私はけ

んばんハーモニカを楽しく吹くことをがんばりました。ワルツのリズムでは友だちと２人で、思

いっきり息を出して吹きました。ロックのリズムでは、けんばんハーモニカを上下に動かしてお

どりながら吹きました。おどりながら吹くのはむずかしかったです。みんなでおどりも音も合わ

せるのは大変ですが、合ったときはかっこいいしうれしいなと思いました。お客さんが拍手をし

てくれた時、がんばって練習したことが伝わったのかなとうれしい気持ちになりました。かさを

もって♪上を向いて歩こう♪をおどったときは体育館が透明なかさで花のようにキラキラ見える

ように練習しました。おどっているとき、見ている人も笑顔になったので、笑顔と元気が届いた

と思いました。きらきらスマイルカーニバルはかんぺきだったと思います。来年もすてきな発表

会がしたいです。」「…練習したことが100％出せた発表ができました。」 

＜３・４年生＞ 

「大きな声で歌えるようにがんばりました。

銀河鉄道999でリコーダーからけんばん

ハーモニカに変更したので、たくさん練習し

て覚えました。ダンスは楽しかったです。家

で練習してカンペキにしました。」「始まり

の合図の♪チャイム♪は緊張していたけど、

銀河鉄道999の発表をしたらほぐれまし

た。１・２年や５・６年の発表もすごかった

です。本番、ちょっとまちがえたけど気にせ

ずやり遂げました。」「他の学年、全員が上手でした。１・２年生のダンス、かわいかったで

す。」「ダンスの動きを覚えるのをがんばりました。友だちの動きを見て、上手にできまし

た。」「緊張していたけど、大きな声を出したら、楽しかったです。セリフを友だちに追い抜か

れないようにはやく言いました。用具係はてきぱきとイスを運べてよかったし、素早く準備がで

きました。♪オーラリー♪は揺れながら演奏しました。うれしい気持ちになりました。音楽中心

の発表会は、ノリノリで楽しかったです。前より緊張しなくなったように思います。前はなかな

か大きな声が出せなかったけど、今年は違って大きな声が出ました。」「みんなが音楽を通して

学年や全校で協力していて、最高の発表会になりました。」「１・２年生の発表は♪きらきら星

♪でけんばんハーモニカの音がきれいでした。色がついているカサのダンスはかわいかったで

す。５・６年生は、コントが面白くて、歌のハモリがきれい

でした。来年は5年生になるので、しっかりと発表できるよう

にがんばりたいです。」「はずかしかった時も、笑顔で歌や

ダンスをがんばりました。分からなかったら、前の人やとな

りの人の動きを見てまちがえないようにがんばりました。」

「緊張してセリフが言えないかなと思ったけど、大きな声で

言えてよかったです。ダンスは本番もちょっとまちがえたけ

ど、練習よりできたので良かったです。自分の全力を出すこ

とができたのでよかったです。」 

＜５・６年生＞ 

「学級の発表、最初は20点ぐらいでした。だから、家で練習して、学校でできるようにがんば

りました。劇で気をつけたことは、動きです。話し合いの場面で本当に話したり聞いたりしてい

るようにしました。歌で気をつけたことは、声の大きさです。いつも高い方のパートの声が小さ

いと言われるので、できるだけ大きくしました。演奏で気をつけたことは、タイミングとたたく

強さです。この2つがずれるとベルの音がずれてしまうからです。これら全部のことに気をつけ
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ることができると125点です。本番で

は、みんなと協力して学習発表会ができ

ました。点数は、100点です！」「小学

校最後の学習発表会がありました。最初

の音楽発表では、南波先生に教えても

らったことを100％出してしっかり演奏

できたのでよかったです。みんなで息を

そろえて歌うこともできました。ダンス

では、かけ声など改良したところもしっ

かりとできました。自分たちの発表はと

ても緊張したけれど、練習してきたこと

をすべて出し切って劇をできたのでうれしかったです。最後の学習発表会は悔いなく終われたの

でよかったです。」「僕は歌をがんばろうと思っていました。最初は、下のパートと合わせるの

が難しかったです。たくさん練習をしていくうちに、上手に歌えてうれしかったです。今年、学

習発表会は最後だったけれど上手にできてうれしかったです。この経験を生かして、中学校でも

がんばりたいです。」「6年間の小学校生活最後の学習発表会は、全校のみんなや５・６年で協

力してできたと思います。今年は音楽での発表で、まずはできることを完璧にすることから取り

組みました。2つのパートで演奏するリコーダーは、上のパートが速くなってなかなかそろわな

かったです。でもお互いに音を聞き合うときれいに音が重なることがわかりました。…本番は、

父や母それに2年生の時にお世話になった平塚先生も来られてい

て、120％以上でがんばろうと思い、また練習の成果を出し切れ

るように一つ一つの動きを意識しながらラバーズ・コンチェルトや

ビリーブに取り組みました。家で、ビデオの映像を見て、祖父が

「５・６年は歌が上手だな～」って言ってくれて、祖母は涙ぐみな

がら「成長したね」と言ってくれました。」 

“体験から学ぶ③” (マラソン大会 体・心・仲間が元気） 

 10/31 快 晴 の 天 候 に 恵 ま れ

て、大野っ子マラソン大会を行いま

した。少しずつ走る練習を積み重ね

ていました。10/25～11/2の間

に、児童全員で約42㎞走り切りま

した。当日は、勢いよくスタートを

切り、各自がめあてに向かってがんばりました。きついスポーツではありま

すが、走り終えた後のすがすがしさ、汗をかく心地よさは最高です。保護者

やご家族の皆様、沿道での声援をありがとうございました。 

大野っ子マラソンチャレンジ 
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＜11月＞ 

20日（月）スサノオマジック夢授業 

5・6年：食に関する指導 

22日（水）3・4年：松江城見学 

5・6年：海の楽校（海と日本ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄ） 

27日（月）ストーリーテリング 

28日（火）大野っ子タイム（人権集会） 

      湖北白鳥学園教育推進会議 

（湖北中 16:00～中学生を交えて） 

29日（水）個人面談（～12/1まで３日間） 

 

＜12月＞ 

 ５日（火）５・６年：県学力調査 

 ７日（木）読み語り 

 ８日（金）１・２年：食に関する指導 

19日（火）地区児童会 

21日（木）給食最終 

22日（金）２学期終業式 

中学生母校訪問（公民館行事） 

＜１月＞ 

 ９日 （火）３学期始業式 

□夢授業について 

 松江のバスケットボールチーム、スサノオ

マジックの選手に来校してもらう、夢授業が

実現しました。晴山ケビン選手（№32）と

ハッサン・マーティン選手（№12）、広報担

当の安部さん、通訳さん、４人の関係者の

方 々 に お 世話 に な りま す。晴 山選 手 が１

m93㎝、ハッサン選手が２m０３㎝、間近で

話をしたりプレイをみたりすることは、貴重

な機会と思います。小学校のゴールであれ

ば、２ 人 とも ジ ャンプ し な く ても ダ ン ク

シュートがうてるのでは！ 

 バスケットボールをはじめとするスポーツ

への興味や関心をこれまで以上にもってくれ

たらと思います。 

□10/15（日）湖北白鳥学園教育推進会議主

催の駅舎掃除が、荒天のため中止となりまし

た。代わりの行事と言えるものがないのです

が、ボランティアの体験をするのも大切なこ

とだと思います。よかったら、身近なところ

でご家庭でもぜひ実践を！ 

お世話になりました！ 

11/9 花の苗植え[秋] みのりの里のみなさん 

４～１１月 芝生管理委員会のみなさん 
長い間、校庭の芝生管理をお世話になり、 
ありがとうございました。写真はありません。 

10/31 沿道で応援をいただいた方々 

11/9 読み語りボランティア 昌子さん・藤原さん 

11/7学習発表会学校運営協議会のみなさん 
＆平塚先生（旧職員） 


